

Este periódico sale todos los días excepto los lunes. El precio de suscripción es de 20 rs. por trimestre en esta ciudad y 30 para estramuros franco de portes. Cada número suelto se vende á 4 cuartos.

# EL POSTILLON,

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Se suscribe en Gerona en la librería de J. Grases plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, *Mitas*. =Olot, *Doutrem*. =La Bisbal, *Adm.n de Correos*.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. ✠ *La Ascension del Sr. y s. Pedro Regalado e.*  
MAÑANA. *S. Bonifacio mr.*

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 55 minutos de la mañana.  
Se pone á las 7 y 5 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO.

	Dentro las habitaciones.	Al aire libre.
Al amanecer.	. . . 16 grados.	. . . 14 grados.
Al medio dia.	. . . 19 grados.	. . . 18 grados.
Al anocheecer.	. . . 14 grados.	. . . 12 grados.

**CORREOS** que entran hoy. *A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.*

**CORREOS** que salen hoy. *A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorca. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.*

**DILIGENCIAS** que entran hoy. *De Barcelona á las 5 de la tarde, y de Figueras y Francia á las 5 de idem.*

**DILIGENCIAS** que salen mañana. *Para Barcelona á las 4 de la madrugada, y para Figueras y Francia á las 4 de idem.*

**OMNIBUS** que entran hoy. *El de Traité y el de Faló de Figueras á las 9 de la mañana.*

**OMNIBUS** que salen hoy. *El de Traité y el de Faló á las 2 de la tarde.*

## Madrid 7 de Mayo.

Solo dos pagas han percibido las infortunadas clases pasivas en los cinco meses que van del presente año, y parece que el ministro no ha pensado aun en dar la orden para satisfacer alguna otra: ¿será que están hoy reducidos los ingresos del tesoro á una mitad de los presupuestos? podrán no cumplir los dos bancos reunidos como el primitivo de San Fernando cumpliera. No podemos persuadirnos que el genio especial del actual ministro de Hacienda y su crédito dejen de servirle en el puesto que ocupa para hacer que se cubra puntualmente el presupuesto de gastos del Estado.

Por un real decreto quedaron suspensas

ayer las sesiones de las Córtes, hasta que S. M. tenga á bien disponer que continúen, si es que por fin no se disuelven pasado algun tiempo ó despues de una tentativa nueva para reunir mayoría.

Los pueblos reciben de esta manera una nueva prueba de lo mucho que á su favor hacen gobierno y parlamento, de los bienes que pueden prometerse siguiendo las cosas de esta manera, y de lo que valen sus repetidas molestias y aun compromisos para elegir representantes. Todo el tiempo se va, á gobernantes y legisladores, en conversacion, en pependencias, en cuestiones de interés personal ó de pandilla; y entre tanto nadie se cuida verdaderamente de remediar los males del pueblo, antes los aumenta cada cual todo lo que puede. ¡Tristísimos frutos ha de dar por fin este sistema de no hacer nada, sino es trabajar cada uno en su viña, tejer y destejer, intrigar, hablar hasta por los colos y sembrar la discordia! Si para esto hemos pasado por tantos años de guerra y de trastornos ¡vive Dios que hemos hecho una gran cosa!

Pero nos debe consolar que si las Córtes no han hecho cosa alguna útil en estos cuatro meses, lo mismo sucederá cuando vuelvan á abrirse de nuevo; y que si estas no dan buenos resultados, otras que se elijan los darán peores. Entre tanto si los pueblos nada ganan, algunos nada pierden, y siga el embrollo.

Los presupuestos ahí se quedan, que á bien que ninguna prisa corre echarse encima setenta y tantos millones más.

### REUNIONES DE DIPUTADOS.

Anoche han celebrado reunion, por una parte los diputados de la minoria progresista y por otra los de la oposicion moderada con algunos que no hacen al gabinete decidida oposicion. El objeto de ambas fracciones, era venir en la línea de conducta que deberán seguir durante el interregno parlamentario, y en medio de las difíciles circunstancias que nos rodean.

Segun el *Faro* concurrieron á la reunion



moderada 87 diputados. En esta junta, en vista del estado actual de las cosas públicas, de la marcha que sigue el gabinete, de la suspensión indefinida del parlamento, de lo oscuro é incierto que el porvenir político se presenta, se acordó nombrar una comisión directiva, representación del partido, y cuyos individuos permaneciendo en Madrid, puedan obrar en la esfera siempre de la legalidad de la manera que consideren más conveniente á salvar los altos intereses del país y el prestigio y porvenir de las opiniones monárquico-constitucionales. En todo lo relativo á lo que toque á la mayoría, esta comisión obrará en nombre de ella, y en cierto modo será la representación del partido que le confía sus poderes para dirigir en todos los pasos ulteriores de la conducta que se propone seguir.

De la comisión nombrada forman parte entre otras personas, cuyos nombres citaremos cuando tengamos completa la lista, los Sres. Arteta, Martínez de la Rosa, Bravo Murillo, Mon, González Bravo, Seijas, Olivan, Mayans y Moron.

==

A las siete y media de la tarde de antes de ayer llegaron S. M. y AA. al real sitio de Aranjuez después de dos horas y media de camino, que debió ser incómodo á las augustas personas por el mucho viento y polvo.

El ayuntamiento esperaba á S. M. en el Puente Largo donde principia su jurisdicción. Todas las tropas que habían llegado á aquel real sitio formaron á las cinco de la tarde, dejáronse correr las fuentes, hubo repique general de campanas y fueron saludadas las reales personas á su entrada por las aclamaciones de un inmenso gentío.

Segun algunas cartas el no haber visto entrar el rey causó una penosa sensación en aquellos habitantes tan amantes de sus príncipes.

En todo el camino había destacamentos de caballería de los regimientos de Bailen y María Cristina y de la Guardia civil.

El general Ros de Olano, segundo jefe de Alabarderos, manda todas las fuerzas que guardan aquel sitio.

Todas las diligencias van llenas de gente y dentro de pocos días se espera ver allí reunidas muchas de las familias mejor acomodadas de la corte. Parece que por ahora no están caras las habitaciones y fondas. La obra del teatro está ya muy adelantada y luego comenzarán las representaciones. (Popular.)

==

En otro lugar damos cuenta de la reunión particular habida por algunos individuos de la antigua mayoría moderada, para ponerse de acuerdo sobre el modo de estar vigilantes y en

oposición al gobierno, esto indica, desgraciadamente, que esos hombres ó por mejor decir sus jefes, se niegan á toda conciliación y quieren acabar de desgarrar las heridas que con su imprudente conducta han abierto en el seno del partido moderado. En este caso no es ya bastante, á nuestro concepto, suspender las sesiones de las Cortes, es necesario disolverlas. Porque, á pesar de la injusta burla que hace el *Faro* del puritanismo del ministerio, no puede obrar de otro modo, no debe hacer otra cosa cuando haya oposición en el Congreso, y no hay en él mayoría absoluta que pueda presentarse con algún título para aspirar á ser gobierno. Esto lo saben y lo practican siempre, no solo los puritanos sino hasta los más avanzados en ideas. El mismo *Clamor Público* confiesa que los ministros han estado en su derecho al acordar la suspensión. La conducta del gobierno no es justa, es lógica, y así lo creen cuantos entienden algo de prácticas constitucionales y parlamentarias.

==

El célebre improvisador señor Cataldi, ha muerto ayer en esta corte después de una larga y penosa enfermedad. El poeta italiano ha dispuesto en su testamento que se devuelva el dinero á las personas que tomaron billetes para la sesión académica que anunció hace algunos meses, y que no pudo verificarse por la mala salud de aquel. Semejante acto de delicadeza hace el elogio de las virtudes del desgraciado Cataldi. (Union.)

==

Digimos hace pocos días que al pasar la Reina por la calle de Alcalá se habían oído dos detonaciones originadas por unos petardos colocados bajo un coche. Así parece que resultó de las averiguaciones practicadas en el acto. Pero inesperadamente ayer se empezó á decir que las detonaciones eran dos pistoletazos, y que una bala había travesado el ala del sombrero de S. M. De resultas de esto, el Sr. Duran está instruyendo un sumario, y ha sido preso D. Ángel La Riva, abogado y colaborador del *Clamor Público*, que segun parece, niega los cargos que se le hacen. También se han recibido declaraciones á otras personas.

Nosotros esperamos los resultados de la causa que se instruye para hablar de los hechos, y deseamos y creemos que la primera versión será la verdadera. En España nunca se han visto hechos de esta naturaleza, y si, como esperamos, quedase aprobado que no se han visto aun, mucho ganaría el buen nombre de los españoles, y nos evitaríamos una mancha tan agena á nuestro carácter y á nuestros hábitos. (Heraldo)

==



Lisboa 28 de abril.

Me apresuro á comunicarles á Vds. con la rapidez que el tiempo permite las siguientes noticias:

Parece indudable que mañana se firmará la convencion entre los representantes de S. M. F. y los del gobierno inglés. El coronel Wilde tiene ya hechos todos sus preparativos para marcharse mañana en cuanto esté firmada la convencion para hacer la competente intimacion á la junta de Oporto. Aun no sabe el público de una manera positiva los pormenores de este documento; pero se dice que se reducen sus disposiciones á una amnistia amplia, á la restitution de empleos, títulos y honores, á la convocacion de Cortes dentro del menor plazo posible, al levantamiento de la suspension de las garantías, quedando la imprenta libre por consiguiente desde el mismo momento. Tambien se dice que se conservarán los batallones nacionales creados por decretos de la reina, y que S. M. quedará en el pleno ejercicio de su libertad y de sus prerogativas para nombrar los gefes militares de las fuerzas de mar y tierra.

Como ven Vds., estas condiciones son humillantes para el trono, aunque no tanto como las anteriores, pues la dignidad de la reina exigia que antes de todo se sometiesen á su autoridad soberana los que han empuñado las armas contra ella. Despues de estinguida la insurreccion, cuando todo el territorio hubiese recobrado la paz, que con tanta facilidad hubieran podido conseguir las fuerzrs españolas é inglesas en combinacion, entonces era cuando tocaba á S. M. restablecer las garantías y perdonar á los rebeldes que han turbado durante tanto tiempo el órden, que han perseguido á tantos portugueses leales, y que han hecho derramar tanta sangre de sus compatriotas.

La opinion general aqui es que la noticia de la marcha de las tropas españolas para Badajoz ha influido poderosamente en el ánimo de los representantes del gobierno inglés para modificar las proposiciones últimamente presentadas. Sin la marcha de estas tropas, los ingleses se habrian obstinado en la aceptacion de las inadmisibles proposiciones que presentaron al principio. (Heraldo.)

Tenemos noticias de Lisboa, del 29 de abril. Decíase aquel dia que en el siguiente se firmaria entre el gobierno de doña María de la Gloria y las representantes de la Inglaterra el convenio mediante el cual el gabinete británico empleará su amistosa mediacion con los rebeldes. Las condiciones de este convenio son las mismas que ya hemos dicho en nuestro periódico, aunque con alguna modificacion que

3

salva un tanto en las apariencias el decoro del trono.

Pero si la reina intimidada ha cedido cuanto ceder podia, parece casi seguro que una gran parte de los rebeldes se niega á deponer las armas, exigiendo algunos hasta la destitucion de doña María de la Gloria. La verdad es que las primeras proposiciones del coronel Wilde han sido rechazadas y que reina una division terrible entre los miguelistas y revolucionarios que forman la junta de Oporto.

El rey habia estado tres dias en el cuartel general del conde de Vinhaes, segun unos con objeto de impedir que uno y otro ejército llegasen á las manos mientras se estaba en transacciones, segun otro para animar con su presencia á las tropas y tomar parte en el combate si este se verificaba. Sa-da-Bandeira conserva las mismas posiciones.

En la gran masa del partido cartista de Lisboa era grande la irritacion que la conducta de la Inglaterra habia producido. (Faro.)

La Reina D.a Maria de la Gloria firmó y aceptó el dia 29 de abril las condiciones propuestas por la Inglaterra con exclusion de la Francia y la España. Aquella noche hubo un alboroto en Lisboa, de cuyas resultas se fugaron los presos políticos que estaban en los castillos de Limetro y San Jorge y despechada la tropa acometió al pueblo, resultando hasta 60 muertos y muchos heridos. El dia 1.º de mayo se rompieron de nuevo las hostilidades entre los realistas y los populares en la línea de Sant-Ubes, Setubal y demas.

De modo que nada hay de conciliacion ó arreglo entre los bandos beligerantes, aunque el levantamiento en masa de todo Portugal hace presagiar el próximo triunfo de la revolucion. La Reina D.a Maria de la Gloria se manifiesta muy decidida á cumplir las bases aceptadas, y la resistencia procede únicamente de la tropa. (Clamor.)

Ayer, segun tenemos entendido, llegó á esta corte el coronel inglés que salió hace pocos dias, para Portugal, y las nuevas que ha traído, son graves é importantes.

Parece que la Reina D.a Maria de la Gloria habia firmado el convenio presentado por los delegados del gobierno inglés y que la mayor parte de los gefes de sus tropas leales se resistian á que se llevase á efecto.

Con este motivo, y sin que tengamos detalles suficientes del triste suceso que vamos á indicar, parece tambien que Lisboa habia sido teatro de grandes desórdenes y escesos, en que la sangre habia corrido con abundancia.

Cualquiera que sea la exactitud de estas



4  
noticias, lo indudable es que las cosas habían llegado en Portugal al extremo que diez días antes habíamos indicado. La revolución iba en camino de triunfar definitivamente bajo las apariencias de una transacción á que se había sometido la corona, víctima de las imprudencias cometidas por torpes consejeros. Esta manera de triunfar el enemigo armado del gobierno, ofrece pocas garantías de orden para lo sucesivo, cualquiera que sea el partido que aparezca vencedor después de la actual contienda.  
(Tiempo.)

==  
Dicen los periódicos de la Habana, últimamente recibidos que el señor Montufar nuestro encargado de negocios en el Ecuador ha tenido que pedir sus pasaportes á aquel gobierno y que este ha accedido á su demanda. Parece que se ha visto obligado á dar aquel paso en razón de los insultos que han recibido allí los españoles á causa de la expedición que estaba armando en España é Inglaterra el general Flores, ex-presidente de aquella república, la cual por disposición de nuestro gobierno fué disuelta.

Es extraño que residiendo allí muchos españoles, que poseen considerables intereses, y haciéndose un gran comercio con aquella república, no tenga España en aquellas costas fuerzas marítimas un tanto respetables protectoras de este comercio y de aquellos intereses.

==  
El *Eco del Comercio* al hablar hoy de los sucesos últimos de Lisboa, la echa de refinado monárquico, anatematizando á los que batiendo á los sublevados en las calles de la capital, se han lanzado, dice, brutalmente á resistir á la voluntad de la reina.

«Este proceder, añade, de los que con calculada hipocresía por tanto tiempo han explotado el concepto de monárquico-constitucionales, rebaja la dignidad del trono y compromete el porvenir del ejército y abre nuevas puertas al encono y venganza del partido, que con tantas probabilidades va á obtener la más señalada victoria.»

Celebramos la conversión de nuestro colega; más vale tarde que nunca.  
(Pop.)

---

## Gerona 15 de Mayo.

---

A LA ADMIRABLE ASCENSION DEL SEÑOR.

Vino por fin el plazo señalado  
De ascender Jesucristo al santo Cielo,  
Y de su Madre y Apóstoles rodeado  
Al monte llega rebotando en celo:  
La hora nona les dice ha ya llegado,

Nada temais, desechad todo recelo;  
Y con gran lentitud se iba elevando  
Y la mísera tierra abandonando.

Muy luego de una nube la espesura  
A Jesús les oculta y desaparece;  
Le contempla la Madre con ternura,  
Y el más leve temor se desvanece:  
A todos les anima la fé pura  
Y su creencia se afirma, y robustece:  
Portento tal admiran silenciosos,  
Y descienden del monte presurosos.

---

## AVISOS.

COMPENDIUM THEOLOGIAE MORALIS SANC.

TI A.-M. DE LIGORIO, AUCTORE DEOD. NEYRAGUET,  
*Presbitero Diócesis Ruthenensis, Canonico honorario Ecclesiae Aginnensis et Misionario.*

Complectens tum operis moralis, tum operis cui titulus Homo Apostólicus, etc. substantiam, solamque Auctoris doctrinam; meliori ordine digestam, servatis, quantum fieri potuit, ipsius textus verbis.

NOVA EDITIO REVISA ET AUCTA.

Este *Compendio*, que consta de un tomo en 4.º de 860 páginas del mismo tamaño, letra y papel que el anuncio, se vende á 30 rs. vn. en rústica, y á 36 en pasta en la librería de J. Grases, donde se dan gratis prospectos.

==  
El que quiera comprar una casa edificada nuevamente en la calle del Perill, travesía de la plaza de los Molinos á la Iglesia parroquial del Mercadal; podrá pasar á mirarsela desde las 8 de la mañana á las 6 de la tarde en que estará abierta 8 días consecutivos, y para el ajuste con su dueño Juan Cavaller Albañil que vive en la calle de la Albareda número 11 piso segundo.

---

## TEATRO

---

La Compañía lírica ejecutará hoy la ópera en 3 actos titulada;

MARINO FALIERO.

A las 8.

---

POR EL EDITOR RESPONSABLE, D. JOAQUIN GRASES  
Imprenta de Joaquin Grases, Plaza de la Constitucio n  
frente las Casas Consistoriales.

---